
PÁG. 11

USHUAIA

Ya se concretaron todos los trabajos en la construcción del edificio de 4500 
metros cubiertos. Ahora, el Ministerio de Salud realizará los trámites para la 
habilitación como dependencia sanitaria.

ENTREGARON 
DECRETOS DE 
PREADJUDICACIÓN 
DE TIERRAS 

POR QUÉ 
AUMENTARON 
TANTO LAS FRUTAS 
Y VERDURAS

Lo presentaron legisladores de Republicanos Unidos. Sostiene que, con el Régimen 
de Incentivo para Grandes Inversiones, se ofrecerán beneficios fiscales y 
garantías jurídicas para el desarrollo económico.

VUELVEN LAS MANIFESTACIONES 
CONTRA LA SALMONICULTURA 

UN PROYECTO BUSCA QUE LA PROVINCIA 
ADHIERA AL RIGI

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

USHUAIA

EN AGOSTO

PÁG. 14

LEGISLATURA

PÁG.  10

En medio de la polémica por nuevos intentos de reactivar la práctica en la provincia, 
la comunidad de Ushuaia se reunirá mañana para conmemorar la 
prohibición y expresar su rechazo. PÁG. 7
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RÍO GRANDE

En su tercera etapa alcanzará a adolescentes de entre 13 y 17 años que no cuentan 
con obra social. Tras los controles oftalmológicos, y según los 
resultados, se gestionará la entrega de lentes gratuitos. PÁG. 4

OLA POLAR

El intendente Walter Vuoto 
entregó 53 decretos a integrantes 
del Sindicato del Personal 
Jerárquico municipal. Se trata de 
lotes ubicados en la urbanización 
San Martín, Barrancas del Pipo y 
del KyD.

SE INAUGURA EL NUEVO CENTRO PROVINCIAL 
DE REHABILITACIÓN

PÁG. 6

Las heladas intensas causaron 
grandes pérdidas en la 
producción de alimentos, 
afectando gravemente a 
productores y consumidores. 
Las verdulerías ya muestran 
significativos aumentos.

900 ADOLESCENTES ACCEDEN 

AL PROGRAMA MUNICIPAL DE 

SALUD VISUAL
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El Gobierno de la Provincia volvió a rechazar en los términos más contundentes la realización de nuevos ejercicios militares británicos 
en los últimos días en las Islas Malvinas. 

EL GOBIERNO DE LA PROVINCIA REPUDIA LOS 
EJERCICIOS MILITARES BRITÁNICOS EN MALVINAS

Al respecto, el Gobernador Gus-
tavo Melella destacó que “una vez 
más somos testigos de la creciente 
militarización británica en la zona de 
las Islas Malvinas, Georgias del Sur y 
Sándwich del Sur y los espacios ma-
rítimos e insulares correspondientes, 
en clara violación del Derecho Inter-
nacional”, y consideró que “estas ac-
ciones dan cuenta de la arrogancia 
de un imperio colonial que en pleno 
Siglo XXI intenta mantener su ilegal 
ocupación sobre parte de nuestro te-
rritorio provincial, atentando contra 
la integridad territorial de la Provin-
cia de Tierra del Fuego, Antártida e Is-
las del Atlántico Sur, y de la República 
Argentina”.

El Mandatario insistió que “es-
tos ejercicios constituyen una injus-
tificada demostración de fuerza y 
un deliberado apartamiento de los 
llamamientos de las numerosas re-
soluciones de las Naciones Unidas 
y de otros organismos internacio-
nales, que instan tanto a la Argenti-
na como al Reino Unido a reanudar 
las negociaciones, a fin de encontrar 

una solución pacífica y definitiva a la 
disputa de soberanía que involucra a 
ambos países en la Cuestión de las Is-
las Malvinas”.

Asimismo, Melella reafirmó nue-
vamente “nuestra soberanía sobre 
las Islas Malvinas, Georgias del Sur y 
Sandwich del Sur y los espacios ma-
rítimos e insulares correspondientes 
que forman parte integrante de nues-
tra Provincia” y planteó su “máxima 
preocupación y completo repudio 
ante toda actividad militar desarro-
llada por el gobierno británico en el 
Atlántico Sur que, a su vez, atenta 
contra el mantenimiento de la paz y 
seguridad hemisférica”.

En ese sentido, el secretario de 
Malvinas, Antártida, Islas del Atlánti-
co Sur y Asuntos Internacionales, An-
drés Dachary, opinó por su lado que 
“la creciente militarización británica 
y la realización de este tipo de actos 
unilaterales configura una acción 
violatoria de la Zona de Paz y Coo-
peración del Atlántico Sur (ZPCAS), 
instituida por la resolución 41/11 de 
la Asamblea General de las Naciones 

Unidas del 27 de octubre de 1986, que 
exhorta a todos los Estados de todas 
las demás regiones, en especial a los 
Estados militarmente importantes, 
a que respeten escrupulosamente la 
región del Atlántico Sur como zona 
de paz y cooperación, en particular 
mediante la reducción y eventual eli-
minación de su presencia militar en 
dicha región”.

Asimismo, Dachary enfatizó que 
“seguiremos manteniendo el rechazo 
a la presencia militar británica en el 
Atlántico Sur, bregando por el apoyo 
internacional en ese sentido, que ya 
se ha manifestado en numerosos es-
quemas regionales, bajo la premisa 
de que esa presencia es contraria a 
la política de la región, siempre ape-
gada a la búsqueda de una solución 
pacífica de la disputa de soberanía”.

En esa línea, el Secretario fuegui-
no recordó la denuncia realizada en 
Enero pasado por la Provincia ante 
los 23 miembros de la Zona de Paz y 
Cooperación del Atlántico Sur (ZP-
CAS) por la realización de otra serie 
de ejercicio militares británicos ape-

lando a “la importancia fundamental 
del rol de la ZPCAS como un espacio 
que debe aspirar a mantener al At-
lántico Sur como una región ejemplo 
de paz y diálogo entre las naciones, 
preservada de tensiones políticas ex-
trarregionales, y con objetivo común 
de resolver las amenazas a la paz y la 
seguridad internacionales dentro de 
la región”.

Finalmente, el Gobernador Me-
lella sostuvo que “como siempre lo 
hemos hecho vamos a exponer, de-
nunciar y repudiar al Reino Unido 
cada vez que incumpla normas inter-
nacionales y que quiera profundizar 
su presencia colonial en nuestro te-
rritorio”.

 “Acompañamos y adherimos a 
las protestas formales realizadas por 
Cancillería Argentina al tiempo que 
reiteramos nuestro compromiso y 
predisposición para trabajar con-
juntamente en la defensa de nuestra 
soberanía y conformar una política 
exterior que esté a la altura de estos 
desafíos”, reiteró el Jefe del Estado 
provincial.

PROVINCIALES
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RÍO GRANDE Y USHUAIA

Se trata de una serie de cursos presenciales, diseñados para atender la demanda del mercado en diversos sectores socio-productivos, 
impulsados por el Ministerio de Trabajo y Empleo, a través de la Secretaría de Empleo y Formación Laboral.

SE ABRIERON LAS INSCRIPCIONES 
PARA CURSOS DE FORMACIÓN LABORAL 

Estos cursos están dirigidos a perso-
nas mayores de 18 años y no requieren 
conocimientos previos. Las inscripcio-
nes se realizan a través https://findel-
mundo.gob.ar/formacionlaboral/

Sobre esto, la subsecretaria de Ca-
pacitación y Formación Laboral, Ta-
mara Dlouhy, indicó que “desde el área 
de se viene trabajando en distintas 
ofertas de cursos con el objetivo de 
brindar herramientas de mejora para 
la inserción socio-laboral”. 

Asimismo, remarcó que “están 
organizadas por sectores socio-pro-
ductivos, atendiendo a la demanda 
provincial”, al tiempo que precisó: “se 
trata de impulsar propuestas de cur-
sos de diferentes rubros como admi-
nistración y comercio, automotores, 
gastronomía y hotelería, turismo, ha-
bilidades blandas, entre otras, con la 
intención de fortalecer las capacida-
des y de aportar nuevos conocimien-
tos y habilidades para el mejor des-
empeño laboral”. 

“En este marco –continuó-, segui-
mos apostando al trabajo mancomu-

NUEVO RELEVAMIENTO 
DE MIPYMES 

La iniciativa se realizará durante 
los meses de julio, agosto y septiem-
bre y abarcará a cerca de 400 empre-
sas que conforman el tejido de Micro, 
Pequeñas y Medianas Empresas (Mi-
PyMEs) en Tierra del Fuego. De este 
modo, el Gobierno provincial espera 
actualizar la información obtenida en 
relevamientos de 2012, 2014 y 2021. 

El Gobierno de la provincia, a tra-
vés del Ministerio de Economía y del 
Ministerio de Producción y Ambien-
te, llevarán adelante un relevamien-
to estadístico a las Micro, Pequeñas 
y Medianas Empresas (MiPyMEs) de 
los sectores primario, de la industria 
manufacturera y los servicios de apo-
yo a la producción.

Por iniciativa de la Secretaría de 
Desarrollo Productivo y PyME, per-
sonal acreditado del Instituto Provin-
cial de Análisis e Investigación, Esta-
dística y Censos (IPIEC), encuestará 
bajo secreto estadístico -durante los 
meses de julio, agosto y septiembre- 
a cerca de 400 empresas que confor-
man la muestra del sector privado 
fueguino. 

Esto permitirá actualizar la infor-
mación relevada en los años 2012, 
2014 y 2021 e indagar sobre las carac-
terísticas estructurales de las micro, 
pequeñas y medianas empresas, así 
como conocer su desempeño recien-
te, los desafíos que enfrentan en su 
desarrollo empresarial, su búsqueda 

de innovación, las capacidades de sus 
recursos humanos y la posibilidad de 
exportación, entre otros.

La secretaría de Desarrollo Pro-
ductivo y PyME, Carolina Hernández, 
explicó que el objetivo del operativo 
“es actualizar lo que sabemos de las 
MiPyMEs, medir el impacto de nues-
tros programas, y plantear en base a 
la nueva información, políticas públi-
cas que acompañen el desarrollo del 
tejido MiPyME respondiendo a sus 
necesidades y prioridades”.

Por su parte, la directora del 
IPIEC, Ana Arcos, agregó que “las 
MiPyMEs son fundamentales para 
el crecimiento económico y el desa-
rrollo social de nuestra Provincia, ya 
que están arraigadas en nuestra co-
munidad y contribuyen al desarrollo 
local a través de la creación de em-
pleo, la inversión en infraestructu-
ra y la prestación de servicios esen-
ciales. Por ello trabajamos en tener 
más y mejores datos en esta cuarta 
edición del relevamiento “MiPyMEs 
Tierra del Fuego 2024””.

“Desde el IPIEC agradecemos 
el acompañamiento empresarial al 
desarrollo del operativo, compren-
diendo que son esenciales los datos 
aportados por cada sector económi-
co para producir resultados estadísti-
cos precisos, de trascendente utilidad 
para la actividad que cada MiPyMEs 
desarrolla en suelo fueguino”, señaló.

DE JULIO A SEPTIEMBRE

nado con diversos actores, traduci-
do en firmas de convenios, actores 
gubernamentales, cámaras, sindi-
catos, empresas, que entienden a la 
formación en la capacitación como 

una herramienta fundamental para 
el desarrollo personal y profesional, 
aprovechando su profesionalización, 
estructuras, posibilidades de certifi-
cación para el desarrollo, promoción 
y dictado de estas actividades de ca-
pacitación”.

En Ushuaia se dictarán los si-
guientes cursos: Auxiliar de Estudio 
Contable, los días lunes y viernes de 
15:15 a 16:30 en OSDE (San Martín 
1055); Cajero Comercial y Factura-
ción, los días martes y jueves de 20:00 
a 22:00 en la Cámara de Comercio 
(Leopoldo Lugones 1781); Redes So-
ciales para Emprendedores, los días  

martes y jueves de 16:00 a 18:00, en 
el SUM de la Dirección Provincial de 
Puertos (Comodoro Augusto Laserre 
Sur 199); Introducción al Servicio Gas-
tronómico, los días lunes y miércoles 
de 18:30 a 20:30 y Gestión de Reservas 
Hoteleras se dictará los días los mar-
tes y jueves de 18:00 a 20:00, en Fag-
nano 557.

En Río Grande se dictará el curso en 
Decoración de Tortas en el SUM Wal-
ter Buscemi (F. Minkyol 175), los días 
martes y viernes de 15:00 a 17:00 y el 
curso de Panadería Básica en la Casa 
de la Alegría (Las Azucenas 23), los días 
sábados de 14:00 a 16:30.
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Tras las pruebas realizadas los últi-
mos fines de semana, la APKU 2000 tie-
ne todo confirmado para este domingo 
21 de julio, momento en que se llevará a 
cabo en Tolhuin el regreso esperado del 
karting sobre hielo, a modo de exhibi-
ción en la congelada laguna Cami.

Cabe resaltar que el último ante-
cedente de una competencia de estas 
características se remonta a 2001-2002, 
cuando se realizaron carreras en Villa 
Marina en el marco del Campeonato de 
Invierno y luego esta iniciativa no ha te-
nido presencia.

Pero ese momento acaba, en el 
marco de este Master de Pilotos or-
ganizado por la APKU 2000 con el 
apoyo fundamental del  Municipio de 
Tolhuin, donde se pondrá en disputa 
una competencia para pilotos titula-
res y otra para invitados utilizando los 
chasis y motores de los Cajeros 4T, con 
guardabarros obligatorios y tornillos 
en las cubiertas simil a la vieja época 
dorada.

“Nos reunimos con diversas áreas 
del Municipio y organización de la 

TOLHUIN.- Este domingo 21, en Laguna Cami, el show del karting explotará el “Corazón de la Isla” con el Master de Pilotos y la vuelta 
de la disciplina al hielo después de muchos años. Será en parejas con titulares e invitados, a modo de exhibición, desde las 11 horas.

APKU 2000 para el Master de Pilotos. 
Esperemos que el tiempo nos acom-
pañe para poder disfrutar del karting. 
Si bien veníamos con temperaturas 
bajas y grosor del hielo muy impor-
tante, estamos a la espera de ultimar 
detalles respecto a la situación real del 
hielo para el día domingo”, comentó a 
la prensa el titular de la cartera turísti-
ca de Tolhuin, Angelo Fagnani.

Por su parte, Juan Pavlov, referen-
te de la APKU, agregó: “Las primeras 
pruebas eran una incógnita porque no 
teníamos referencia ya que las últimas 

TOLHUIN VIBRA AL RITMO 
DEL KARTING SOBRE HIELO

KARTING

LA EXPO FERIA MUNICIPAL 
VUELVE AL “COCHOCHO” VARGAS

La Expo Feria “Emprendiendo el 
Futuro” organizada por la Municipa-
lidad de Ushuaia se realizará este fin 
de semana en el microestadio muni-
cipal “Cochocho” Vargas los días sá-
bado 20 y domingo 21 de julio  de 14 a 
20 horas, en esta ocasión en el marco 
del Mes de la Amistad. 

Como es habitual en cada edición, 
emprendedores y emprendedoras de 
la ciudad ofrecerán una amplia gama 

de productos de regalería y para el ho-
gar, bijouterie, librería, productos en 
3D, indumentaria, calzados, impresio-
nes, stickers, calcomanías, jardinería y 
opciones para mascotas, entre otros.

También habrá una variedad de 
propuestas relacionadas a la canasta 
básica familiar como lácteos, fiam-
bres, cortes de carne, alimentos se-
cos, pastelería, chocolatería, artículos 
de limpieza y perfumería.

USHUAIA

carreras fueron hace tiempo, pero re-
sultó muy satisfactoria con respecto 
al dibujo que se pudo hacer, la dimen-
sión, el ancho del mismo”.

“Para nosotros era una cuenta pen-
diente poder concretarlo y no queda 
más que agradecer al Municipio de 
Tolhuin, a su Secretario de Turismo 
Angelo Fagnani, por hacer posible que 
corramos ahí en la Laguna Cami, algo 
que se venía hablando hace tiempo 
y que se pudo plasmar ahora por las 
condiciones climáticas que se dan en 
la isla”, finalizó.

Según estipula el RPP, la actividad 
oficial iniciará de 11 a 12 con entre-
namientos oficiales, desde las 12 a 13 
será momento de la clasificación y 
cuando las agujas del reloj indiquen 
las 13 será hora de comienzo de fina-
les, destacando la participación de 
los motores Lusqtoff del segmento 

Cadetes, quienes harán una demos-
tración entre las carreras centrales del 
evento.

Una iniciativa que por fin se concre-
ta. Un regreso esperado. Un domingo 
imperdible con el show del karting so-
bre hielo…

LISTADO DE INSCRIPTOS
N° Titular     Invitado Peña
31 Santiago Iglesias Sa n t i -

no Rossi Iglesias 
1Mauro Bonafede  Guido Basche-

ra  Bonafede Racing 
69 Gonzalo Burnet Emiliano Diaz 

HDP RACING
77 Stefano D’Angelo Gu i d o 

D’Angelo 
69 Nicolás Rega Hector Stuker 

Lola Racing
25 Nicolas Loiza Ayrton Pavlov
26 Agustin Funes Juan Sesma 

Seleccionados Ushuaia
55 Carlos Henninger E n z o 

Moschner Cahrs repuestos 
7 Mariano Buet Alexis Mendo-

za 
127 Leonardo González F r a n -

cisco Cárdenas # Fermelo
333 Pablo Corani Dario Corani 

RDR Racing Team
17 Diego Maidana Hector Von 

Mundhart Maidana’s
17 Juan Ojeda Joaquín Perei-

ra 
29 Lucas Pelegrina Pol Rodríguez
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El Municipio de Río Grande, a través de la Secretaría de Salud, impulsa esta política pública en pos de generar igualdad y equidad 
en el acceso a la salud visual. En esta tercera etapa, el Programa llega a adolescentes de entre 13 y 17 años que no cuentan con obra 
social. Tras los controles oftalmológicos, y según los resultados, se gestionará la entrega de lentes gratuitos.

900 ADOLESCENTES ACCEDEN AL PROGRAMA 
MUNICIPAL DE SALUD VISUAL

Por tercer año consecutivo, el Mu-
nicipio lleva adelante con recursos 
propios el Programa de Salud Visual. 
Una iniciativa impulsada por el inten-
dente Martín Perez que se ha consoli-
dado en nuestra ciudad a lo largo de 
los últimos 3 años, permitiendo que 
infancias, adolescencias y adultos 
mayores riograndenses accedan en 
equidad e igualdad de oportunidades 
a la salud visual.

En la tercera etapa de dicho Pro-
grama, 900 adolescentes riogran-
denses acceden a controles oftal-
mológicos adecuados a su edad en 
los Centros Municipales de Salud 
N° 1 y 3, así como en el Centro de 
Especialidades Médicas. Posterior-
mente, y de acuerdo a los resultados 
que arrojen los mismos, el Munici-
pio gestionará la entrega gratuita de 
lentes.

Al respecto, el subsecretario de 
Salud, Agustín Perez, reafirmó “el 
compromiso del Municipio desti-
nando todos los recursos necesarios 
para dar continuidad a esta política 
pública tan importante, sobre todo 
para las familias que más lo necesi-

tan”. 
En tanto, remarcó que “gestio-

nar la salud visual como un capital 

a proteger, especialmente en el ni-
vel de atención primaria, mediante 
la prevención, detección temprana, 

tratamiento y rehabilitación, que es 
el objetivo principal de este Programa 
Municipal de Salud Visual”.

RÍO GRANDE
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PROYECTO

COTO BUSCA QUE LA PROVINCIA ADHIERA AL 
RÉGIMEN DE INCENTIVO PARA GRANDES EMPRESAS

El legislador Agustín Coto, de Re-
publicanos Unidos, expresó su satis-
facción con la reciente firma de con-
venios entre el gobierno nacional y 
el provincial, destacando que estos 
acuerdos son “hechos concretos” que 
benefician a Tierra del Fuego. 

En sus redes sociales, Coto subra-
yó la importancia del diálogo entre 
ambas administraciones, afirmando 
que “las vías de diálogo entre el go-
bierno Nacional y el provincial hayan 
arribado a buen puerto con la firma 
de estos convenios, es algo muy posi-
tivo para los fueguinos”.

En el marco de esta cooperación, 
Coto, junto a la legisladora Natalia 
Gracianía, presentó un proyecto de 
ley para que la provincia se adhiera al 
Régimen de Incentivo para Grandes 
Inversiones (RIGI), según los térmi-
nos previstos en el Título VII de la Ley 
Nacional N° 27.742. Este proyecto 
busca atraer inversiones significati-
vas a la región, ofreciendo beneficios 
fiscales y garantías jurídicas para fo-
mentar el desarrollo económico.

Coto compartió en la red social X 

su entusiasmo por los avances logra-
dos, mencionando el diálogo institu-
cional iniciado con el jefe de Gabine-
te, Guillermo Francos, y el vicejefe de 

El legislador libertario destacó la reciente firma de acuerdos entre el gobierno nacional y el provincial. Anunció la presentación, junto 
a Natalia Gracianía, de un proyecto de ley para adherir al Régimen de Incentivo para Grandes Inversiones (RIGI).

interior, Lisandro Catalán. 
En este contexto, Coto celebró la 

inclusión de un funcionario provin-
cial en el directorio del Fondo de Am-
pliación de la Matriz Productiva, una 
decisión que calificó como un avance 
significativo en la colaboración inter-
gubernamental. “Qué alegría que el 
diálogo institucional que iniciamos 
la primera semana de gobierno haya 
avanzado y hoy podemos ver que, 
desde el ejecutivo provincial, haya 
voluntad de diálogo maduro”, expre-
só.

En el mismo tweet, el legislador 
se despachó: “Aún sin haber firmado 
el Pacto de Mayo, luego de desplan-
tes jamás vistos, de avalanchas de 
insultos, descalificaciones, chicanas 

y campañas de desinformación por 
parte del gobierno provincial, el pre-
sidente Javier Milei, cumpliendo con 
la palabra CON LA GENTE, enviará 
los recursos correspondientes a las 
obras en ejecución en Tierra del Fue-
go”.

El legislador también manifestó 
su esperanza de contar con el apoyo 
de sus colegas y del gobernador Gus-
tavo Melella para el proyecto de ley 
de adhesión al RIGI. Resaltó que “los 
fueguinos sabemos mejor que nadie 
que menor presión fiscal es sinónimo 
de crecimiento económico”. 

Asimismo, Coto recordó que el 
gobernador Melella recibió recien-
temente garantías de fondos para 
varias obras en ejecución por parte 
del jefe de Gabinete, lo que refuerza 
la expectativa de que el gobernador 
apoye esta iniciativa legislativa.

Entre los fundamentos del pro-
yecto de ley de adhesión al RIGI, se 
destaca la necesidad de proporcio-
nar certidumbre y seguridad jurídica 
para fomentar inversiones en secto-
res estratégicos del país. El régimen 
propone exenciones impositivas, 
desgravaciones fiscales e incentivos 
a la exportación como herramientas 
clave para atraer grandes inversio-
nes y promover el desarrollo econó-
mico en Tierra del Fuego. “El régi-
men mencionado precedentemente 
y al cual solicitamos su adhesión se 
ampara en parámetros que brindan 
certidumbre y seguridad jurídica 
con el objetivo principal de lograr el 
fomento de las inversiones en sec-
tores estratégicos de nuestro país”, 
afirmó por último el legislador Agus-
tín Coto.
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Desde el CADIC CONICET anticiparon los pormenores de una reunión prevista para el próximo sábado, con el objetivo de expresar el 
rechazo de la comunidad de Ushuaia a la práctica de la salmonicultura en aguas abiertas que se impulsa desde la Legislatura.

VUELVEN LAS MANIFESTACIONES 
CONTRA LA SALMONICULTURA 

El próximo sábado, la comunidad 
de Ushuaia se reunirá para conmemo-
rar el tercer aniversario de la sanción 
de la Ley 1355, que prohíbe la salmo-
nicultura en aguas abiertas en Tierra 
del Fuego. La celebración, que inicial-
mente iba a ser un evento festivo, se 
ha transformado en una reunión de 
resistencia ante los nuevos intentos 
legislativos de permitir esta práctica 
en la provincia.

Adrián Schiavini, científico del CA-
DIC CONICET, explicó por FM Mas-
ter’s los detalles de la reunión que se 
llevará a cabo en la sala Nini Marshall 
a partir de las 7:30: “Las cosas cambia-
ron. Hace simplemente un mes está-
bamos para festejar el cumpleaños, 
y hoy nos estamos poniendo el casco 
de nuevo, porque vuelven los ataques 
contra la posición de prohibir la sal-
monicultura en las aguas abiertas de 
Tierra del Fuego”, comentó Schiavini, 
reflejando el sentimiento de urgencia 
y la necesidad de mantenerse vigilan-
tes ante las amenazas legislativas.

La reunión contará con un forma-
to de conversatorio, en el que no ha-
brá disertantes principales, sino que 
todos los asistentes tendrán la opor-

tunidad de expresar sus opiniones 
brevemente. “La idea es que estemos 
todos al mismo nivel, que no haya un 
estrado con disertantes, sino que so-
mos vecinos”, explicó Schiavini. Este 
enfoque busca fomentar la partici-
pación equitativa y el intercambio de 
ideas entre los diferentes miembros 
de la comunidad, algunos de los cua-
les pertenecen a ONG y otros tienen 
formaciones y ocupaciones diversas.

Uno de los puntos centrales del 
conversatorio será la discusión sobre 
la salmonicultura y sus impactos am-
bientales. Schiavini enfatizó su posi-
ción contraria a la salmonicultura en 

aguas abiertas y cerradas, sugiriendo 
que la única forma ambientalmente 
aceptable de practicar esta actividad 
es en instalaciones en tierra con siste-
mas de recirculación. “Es la que me-
nos huella genera en la actividad que 
se desarrolla, fundamentalmente por-
que controlas la sanidad de las aguas, 
el vertido de nutrientes y te los que-
das”, explicó.

Además de los beneficios ambien-
tales, el experto destacó las ventajas 
económicas de esta modalidad en 
tierra, como la posibilidad de obte-
ner certificaciones verdes y acceder 

a mercados más exigentes y lucrati-
vos. “Un producto generado en siste-
mas de recirculación en tierra puede 
conseguir certificaciones verdes que 
no consiguen productos de otra na-
turaleza y eso va en el precio, por un 
lado, que puedes cobrar”, dijo Adrián 
Schiavini. Asimismo, señaló que cada 
vez más compradores buscan produc-
tos con mayores exigencias ambienta-
les, lo que podría representar una ven-
taja competitiva para los productores 
locales.

El evento culminará con una sopa 
celebratoria, para la cual los organi-
zadores han pedido a los asistentes 
que lleven sus propias tazas y copas, 
evitando así el uso de descartables, un 
gesto que simboliza el compromiso 
con la sostenibilidad y la reducción de 
residuos.

En resumen, la reunión del próxi-
mo sábado no solo será una cele-
bración del aniversario de la ley que 
prohíbe la salmonicultura en aguas 
abiertas en Tierra del Fuego, sino tam-
bién una manifestación de resistencia 
y unidad frente a los nuevos intentos 
de revertir esta prohibición.

EL “RÍO GRANDE SE PRENDE” 
SIGUE HASTA EL DOMINGO

Continúan las promociones en 
los comercios adheridos y los espec-
táculos hasta el 21 de julio. A través 
de este programa, el Municipio de 
Río Grande y la Cámara de Comercio 
acompañan al sector comercial y a 
las familias en el mes aniversario de 
la ciudad.

A inicios de julio, el Municipio y la 
Cámara de Comercio lanzaron la 15° 
edición del “Río Grande se prende” 
en “Zerpa” con el show de Diego del 
Estal y en “Tante Sara” con la presen-
tación de Damaris y Ezequiel. Mien-
tras que el domingo 7 Pedro Duarte 
y el Ballet Andanzas brindaron un 
show en “Diarco”; y en “El Roca” hizo 
lo propio Matías Montecinos.

El día del Aniversario de Río Gran-
de, Sebastián Villafuerte se presentó 
en “Moro Cafetín” y el Quinteto de 
Cuerdas brindó un espectáculo en el 
“Grande Hotel”. El viernes 12 en “La 
Fueguina” se presentó Ailen Heredia 
y en “Puente Viejo” Fakkatemas.

El sábado 13 en “Guadis” se rea-
lizó una obra de títeres a cargo de 
“Yo Voy Contigo”; en “Enjoy” estuvo 
Kevin Marti; Hiram Barquet se pre-
sentó en “El Rincón Santiagueño”; 
mientras que DDB deleitó al público 
presente en “Coirón”. El domingo 14 
estuvo presente la Orquesta Kayén 

junto a Leticia Franco en “La Anó-
nima”, mientras que el Trío Ambay 
hizo lo propio en Carrefour. En tanto 
que, el miércoles 17 brindaron un es-
pectáculo China y Kily en “Bula”.

Las actividades del “Río Grande 
Se Prende” continuarán este viernes 
19 a las 18 horas con Pablo Zapata, 
quien presentará Tardes Clásicas en 
“Moro Cafetín”. Luego, La Quilmeña 
estará en “Coirón” desde las 22 horas 
y en paralelo, en el mismo horario, 
en la “Galería Topic” las y los veci-
nos podrán disfrutar del Cuarteto 
de Tango “Cité Sur” junto a Mariana 
Petrone.

Este sábado 20 de julio se volverá 
a presenta la obra de títeres “Yo Voy 
Contigo” esta vez en Rayuela des-
de las 17 horas. A las 19 horas estará 
Sebastián Villafuente en “Café Mar-
tínez”; mientras que “Puente Viejo” 
será escenario de Mosaico Acústico 
a las 21 horas. A las 22 horas, habrá 
una presentación musical del grupo 
folclórico “Norma Bisceglia” junto a 
Lorena Fuentes, en el “Grande Hotel”.

A modo de cierre, este domingo 
21, Rock y Amigos estarán presentes 
en la “YPF” de Elcano a las 18 horas 
y a las 22 horas, en “Carrefour” del 
centro, estará el cuarteto de tango 
Cité Sur.

MUNICIPIO Y CÁMARA DE COMERCIO

USHUAIA
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VIVIENDA EN USHUAIA

El secretario de Hábitat y Ordenamiento Territorial recordó que la reinscripción en el padrón de demanda habitacional, que comenzó 
en el mes de abril, concluirá el próximo 22 de julio, como último plazo. Aunque aventuró una posible extensión.

FINALIZA LA REINSCRIPCIÓN EN EL REGISTRO 
DE DEMANDA HABITACIONAL

El proceso de reinscripción en el 
Registro de Demanda Habitacional de 
Ushuaia, iniciado en abril, está próxi-
mo a su finalización. La reinscripción 
es esencial para las familias que desean 
mantener su antigüedad en la lista de 
demanda de viviendas unifamiliares y 
tierras urbanas otorgadas por la Muni-
cipalidad. 

David Ferreyra, secretario de Há-
bitat y Ordenamiento Territorial de 
la ciudad, compartió por FM Master’s 
detalles y reflexiones sobre este impor-
tante proceso, que concluirá el 22 de 
julio, aunque no se descarta una posi-
ble extensión del plazo.

Desde el comienzo del proceso, la 
reinscripción se ha llevado a cabo a 
través de una ventanilla digital, sim-
plificando la tarea para los solicitan-
tes. Ferreyra destacó la facilidad del 
procedimiento, mencionando que “la 
reinscripción es a través de la ventani-

lla digital, que son dos minutos para 
completar un formulario donde van 
a pedir algunos datos formales de fa-
milia y algunas cuestiones que tienen 
que ver con la situación socioeconó-
mica de cada familia”. A pesar de un 
buen ritmo de reinscripciones, aún 
hay un número considerable de fami-
lias que no han completado el trámi-
te.

El secretario explicó que la deci-
sión sobre la posible extensión del 
plazo se tomará en conjunto con la 
Subsecretaría de Políticas Habitacio-
nales, entidad responsable de la ges-
tión del registro. “Si bien tenemos un 
buen ritmo de reinscripción, hay un 
número importante de familias que 
aún no lo han hecho. Vamos a definir si 
estiramos un poquito más de acuerdo 
a la definición que trabajemos con la 
Subsecretaría de Políticas Habitacio-
nales, que es quien lleva adelante el 

registro”, comentó Ferreyra. Además, 
reconoció que el periodo de vacacio-
nes de invierno puede haber afectado 
el tiempo disponible para que las fa-
milias completen la reinscripción.

La importancia de reinscribirse 
radica en mantener la antigüedad en 
el registro, lo que puede influir en la 
priorización de las asignaciones de 
tierras y viviendas. “Reinscribirse es 
excluyente, no quiere decir que no 
se puedan volver a inscribir después, 
pero es una picardía que por no reali-
zar una acción que lleva un par de mi-
nutos, pierdan la antigüedad”, señaló 
Ferreyra.

El Registro de Demanda Habitacio-
nal es único y centralizado, con dos 
ordenanzas clave que rigen la distri-
bución de tierras: la ordenanza 5055, 
que establece el puntaje y el orden 
de mérito para las familias inscritas, 
y la ordenanza 5811, que permite la 
entrega de tierras a entidades. Estas 
normativas son fundamentales para 
la gestión de la demanda habitacional 
en la ciudad: “La Municipalidad, para 
resolver la demanda habitacional, es 
decir, vivienda unifamiliar, tiene dos 
ordenanzas por las cuales entrega tie-
rras. Una es las 5055 que establece el 
puntaje y el orden de mérito para las 
familias o quienes estén inscriptos. 
Después la 5811 que determina tam-
bién la posibilidad de entregar a enti-
dades. Esas son las dos modalidades 
que tiene el municipio para entregar 
suelo urbano a las familias de la ciu-
dad”.

Ferreyra también subrayó el es-
fuerzo realizado en colaboración con 
diversas entidades para optimizar los 
recursos destinados a la construcción 
de viviendas. “Hemos trabajado mu-
chísimo por una definición política 
con entidades, entendiendo el con-

texto económico, porque de alguna 
manera optimiza los recursos de los 
beneficiarios de cada una de las enti-
dades para trabajar en el proceso de 
construcción de vivienda, la adquisi-
ción de materiales de construcción, 
insumos, proyectos de obra”.

Una vez concluida la reinscripción, 
la Municipalidad procederá a segmen-
tar y analizar la demanda para estable-
cer un balance entre la disponibilidad 
de tierras y las necesidades de la po-
blación: “Ahora, cuando terminemos 
con la reinscripción de la demanda y 
sepamos cuál es el número y podamos 
segmentar esa demanda, que es lo que 
también buscamos con la información, 
estableceremos qué es lo que tenemos 
de demanda, qué es lo que tenemos de 
suelo para trabajar y proyectar. Ahí va-
mos a equilibrar, porque es verdad que 
la demanda individual la tenemos un 
poquito olvidada”.

En cuanto al número de reinscrip-
ciones hasta la fecha, David Ferreyra fi-
nalmente informó que se han registra-
do “hasta ahora cerca de 2.800 a 3.000, 
hasta el día de hoy. El IPV tenía 3.800, 
no estamos tan lejos de ese número 
hablando de la necesidad de la misma 
cantidad de ciudadanos. Entendiendo 
que la modalidad es diferente, porque 
el IPV baja anualmente aquellos lega-
jos que no han tenido ningún tipo de 
actualización”.

El proceso de reinscripción en Us-
huaia es un paso crucial para abordar 
la demanda habitacional en la ciudad. 
La Municipalidad continúa trabajando 
para asegurar que todas las familias 
tengan la oportunidad de acceder a 
una vivienda adecuada, equilibrando 
la demanda individual con la colectiva 
y optimizando los recursos disponibles 
para satisfacer las necesidades de la 
comunidad.
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El impuesto PAIS explicó el 23% del ajuste fiscal, convirtiéndose en el principal factor del superávit del primer semestre de 2024, 
seguido por la reducción en la obra pública y los ajustes en jubilaciones y subsidios a tarifas.

El gobierno nacional anunció que, 
a pesar de junio ser históricamente 
un mes deficitario debido al pago de 
aguinaldos y otros gastos estaciona-
les, logró alcanzar un superávit fi-
nanciero, completando así el primer 
semestre de 2024 con saldo positivo 
en las cuentas públicas. El principal 
factor detrás de este logro fue el im-
puesto PAIS, cuya recaudación repre-
sentó un papel crucial en la mejora 
de la situación fiscal del país.

Según un informe de la consultora 
Outlier, el impuesto PAIS se convirtió 
en el principal motor del ajuste fiscal, 
explicando un 23% del superávit al-
canzado en el primer semestre. En ju-
nio, la recaudación de este impuesto 
fue más de dos veces y media la cifra 
del superávit mensual, alcanzando 
$0.283 billones. El tributo, con una 
alícuota del 17,5% sobre el precio del 
dólar oficial para las importaciones y 
el turismo, generó ingresos equiva-
lentes al 0,5% del PIB.

El presidente y el ministro de Eco-
nomía, Luis Caputo, anunciaron que 
la alícuota del impuesto PAIS se re-
ducirá en 10 puntos porcentuales en 
menos de dos meses, lo que podría 
tener un impacto significativo en la 
recaudación futura y en la estrategia 
fiscal del Gobierno.

Si bien el impuesto PAIS fue el 
principal factor detrás del superá-
vit, el ajuste fiscal también inclu-
yó una reducción en los gastos de 
capital, principalmente en la obra 
pública, que representó un 22% del 
ajuste total. Además, los recortes en 
jubilaciones y subsidios a las tarifas 
explicaron un 13% del superávit del 
semestre. Este cambio en la distribu-
ción del ajuste refleja una evolución 
desde el primer trimestre, cuando la 
reducción del gasto en jubilaciones 
tenía un papel más prominente.

El resultado financiero positivo 
de junio se logró a pesar de una sig-
nificativa caída del 14,7% en la re-
caudación de impuestos en términos 
reales interanual, el peor desempe-
ño del año. Sin embargo, el impues-
to PAIS fue una notable excepción 
a esta tendencia, sextuplicando su 
recaudación en términos nominales 
respecto al mismo mes de 2023. Este 
incremento se debió a la ampliación 
de la base imponible y al aumento de 
la alícuota del impuesto. Además, la 

emisión de Bopreal Serie 3 en mayo, 
que permitió pagar dividendos a no 
residentes sujetos al impuesto PAIS, 
contribuyó a la recaudación de junio.

En particular, la recaudación 
del impuesto PAIS en junio fue de 
$780.000 millones, con un incremento 
de $725.000 millones respecto al año 
anterior. Este aumento explica más 
que el superávit primario, subrayando 
la importancia crítica de este impues-
to en la estrategia fiscal del Gobierno.

El informe de Outlier también des-
tacó una caída real del 30% en el gas-
to en subsidios económicos debido al 
ajuste de tarifas implementado en ju-
nio. Sin embargo, se observó que, aun-
que se recortaron los subsidios, tam-
bién se postergaron pagos a Cammesa, 
la empresa que administra el mercado 
eléctrico mayorista. Esta postergación 
de pagos sugiere una acumulación de 
deuda flotante con las generadoras y 
productores de gas, lo que podría ha-
ber contribuido a la reducción aparen-
te en el gasto de subsidios.

En mayo, el Gobierno debía pagar 
compensaciones correspondientes 
a marzo, y en junio, las de abril. No 
obstante, los pagos realizados en ju-
nio fueron inferiores a lo previsto, lo 
que indica una posible acumulación 
de deuda flotante.

El superávit fiscal del primer se-
mestre de 2024 se logró principal-
mente gracias a la recaudación del 
impuesto PAIS, que jugó un papel 
central en la estrategia fiscal del Go-
bierno. A pesar de una caída general 
en la recaudación de impuestos, el 

rendimiento excepcional del impues-
to PAIS permitió alcanzar y mantener 
un saldo positivo. Este resultado des-
taca la importancia de este tributo en 

el contexto fiscal actual y las futuras 
decisiones estratégicas del Gobierno 
para mantener la estabilidad econó-
mica.

EL IMPUESTO PAIS ES EL EJE CENTRAL 
DEL SUPERÁVIT FISCAL

PRIMER SEMESTRE
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La ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, hizo entrega formal a la ministra de Salud, Judit Di Giglio, de las llaves del 
nuevo edificio del Centro Provincial de Rehabilitación, que en la segunda quincena de agosto abrirá oficialmente sus puertas. 

SE INAUGURA EL NUEVO CENTRO PROVINCIAL DE 
REHABILITACIÓN

Sobre la obra que se construyó 
con fondos de la Agencia Nacional 
de Discapacidad (ANDIS) y recursos 
propios de la Provincia, Castillo ase-
guró que se concretaron todos los 
trabajos previstos en la construcción 
del edificio de 4500 metros cubier-
tos.  “Firmamos con Omar De Luca 
(Secretario de Gestión de Programas 
de Rehabilitación) el acta de entrega 
de transferencia formal del edificio 
para contar con este nuevo espacio 
de atención integral de las personas”, 
indicó. 

Para la titular de la cartera de 
Obras Públicas, la construcción del 
Centro de Rehabilitación “fue una 
gran apuesta en el crecimiento de la 
infraestructura sanitaria de Tierra del 
Fuego. “El Gobernador Melella, estra-
tégicamente entendió que debíamos 
construir este edificio no sólo para 
los fueguinos, sino para todos los que 
vendrán de la Patagonia Sur argenti-
na-chilena a llevar adelante un pro-
ceso de rehabilitación con interna-
ción como el que se ofrecerá en este 
lugar”, explicó. 

Por su parte, Di Giglio aseguró que 
a partir de la entrega de la obra, el 

Ministerio de Salud de la Provincia 
realizará todos los trámites corres-
pondientes para la habilitación del 
nuevo centro como dependencia 
sanitaria y la contratación del segu-
ro del lugar. 

“Acá trabajarán diversas áreas 
como la oficina en la que se gestio-
nará el Certificado Único de Dis-
capacidad, transporte adaptado, el 
banco ortopédico y las ayudas téc-
nicas. Todas las áreas ya comenza-
ron con las mudanzas. En las próxi-
mas semanas iniciará también su 
traslado el Centro de Rehabilitación 
(ubicado en calle Wulaia) para que 
los pacientes que ya se están aten-
diendo en ese lugar tengan un pe-
riodo corto de interrupción de los 
tratamientos”, señaló la Ministra. 

Además explicó que el Ministerio 
se encuentra recepcionando la lle-
gada de equipamiento y mobiliario 
para el Centro Provincial de Rehabi-
litación. “Seguramente en los próxi-
mos días vamos a definir que día 
será la fecha de inauguración, que la 
fijaremos para la segunda quincena 
de agosto”, sostuvo.

CENTRO DE REHABILITACIÓN 
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OLA POLAR

Las heladas intensas causaron grandes pérdidas en la producción de alimentos, afectando gravemente a productores y consumidores. 
En ello radica que los precios en las verdulerías hayan experimentado incrementos tan significativos.

POR QUÉ AUMENTARON TANTO LAS FRUTAS Y VERDURAS

En medio de uno de los inviernos 
más fríos de los últimos años, la ola 
polar acompañada de intensas hela-
das afectó gravemente a miles de pro-
ductores de frutas, verduras y hortali-
zas en todo el país. Esta situación pone 
en riesgo no solo el sustento de quie-
nes dependen de esta actividad como 
su principal ingreso, sino que también 
genera una alerta en el sector comer-
cial debido a la posible escasez de es-
tos productos en los próximos meses.

Un relevamiento realizado en di-
versas zonas productivas del país in-
dica que las bajas temperaturas cau-
saron pérdidas significativas en la 
producción. Esto se traduce en una 
disminución notable de alimentos que 
normalmente estarían disponibles en 
el mercado durante esta época del año.

Melideo Alegre, productor de fru-
tillas en el establecimiento La Elisa, 
ubicado en Bella Vista, Corrientes, 
compartió que aún no se pueden 
cuantificar los daños causados por las 
heladas recientes. “Eso lo vamos a sa-
ber en la primera quincena de agosto, 
cuando veamos los efectos de las tem-
peraturas de -4 grados que sufrimos. 
Si bien no hay un daño en planta, sí 
lo hay en flores y frutos, por lo tanto 
vamos a ver frutas chicas, deformes, 
que no se llenarán bien”, explicó Ale-
gre. Además, señaló que la calidad de 
la fruta se verá afectada debido a una 
sequía que ha exacerbado los efectos 
de las bajas temperaturas.

En el norte de Buenos Aires, la si-
tuación no es diferente. La Cámara de 
Productores y Empacadores de Frutas 
del Norte de Buenos Aires (Caproem) 
advirtió que se registraron las tempe-
raturas más bajas desde 1965, con una 

pérdida estimada del 30% de la pro-
ducción. Mario Giroldi, productor de 
cítricos en San Pedro, contó que “las 
heladas comenzaron el primer fin de 
semana de julio y continuaron du-
rante varios días, con casos en los que 
duraron más de 12 horas. En la zona 
hubo muchas pérdidas en cítricos, 
pero fundamentalmente en la pro-
ducción de naranja de ombligo, que 
es la de mayor superficie”.

Las pérdidas no solo afectan a los 
productores, sino también a toda la 
cadena productiva, incluyendo cose-
cha, empaque, transporte y comer-
cialización. A pesar de la situación, 
no hay preocupación inmediata por 
el abastecimiento, ya que la mayor 
producción de cítricos proviene de 
Entre Ríos y Corrientes, donde los 
cultivos no fueron tan afectados.

En Tucumán, el productor de 
hortalizas Rodrigo Balcas mencionó 
que “las heladas fueron muy fuertes. 
Hace 30 años que no se ve una hela-
da como la que sufrimos y las pérdi-
das en frutillas fueron muy fuertes”. 
La helada también dañó hortalizas 
como tomate, pimiento y zapallito en 
Lules, dejando a los productores en 
una situación crítica.

El impacto de las heladas ya se 
refleja en los precios de algunos pro-
ductos en las verdulerías de la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires. El toma-
te, que se cultiva en el norte del país, 
ha visto un aumento significativo en 
su precio, llegando a alrededor de 
$8.000 por kilo, cuando normalmente 
se encuentra por debajo de los $2.500. 

Mariano Winograd, productor fru-
tihortícola y experto en consumo de 
frutas y verduras, explicó que “el to-

mate en este momento no proviene 
del cinturón hortícola de La Plata, sino 
que viene del norte y de Corrientes”.

El evento climático extremo ha lle-
vado a reflexionar sobre lo inevitable 
del daño y la necesidad de incorporar 
más tecnología en la agricultura. Wi-
nograd destacó que “las heladas no 
siempre implican una pérdida pro-
ductiva. Creo que habría que discutir 
la incorporación de tecnología. En Ar-
gentina es muy precario lo instalado 
para la protección de las hortalizas en 
el invierno, muy diferente a lo que por 
ejemplo se puede ver en Paraguay”.

En el futuro inmediato, la espe-

ranza es que no se repitan heladas 
prolongadas y que las lluvias regresen 
para mitigar el daño en los cultivos. 
La menor producción podría tener un 
impacto considerable en los precios, 
lo que preocupa a la población en un 
momento en que el consumo de bie-
nes alimenticios ha disminuido drásti-
camente.

Mientras tanto, los aumentos de 
precios ya se han visto en productos 
específicos, aunque se espera que las 
verdulerías no puedan subir los pre-
cios demasiado debido a la crisis eco-
nómica que afecta los bolsillos de los 
consumidores.
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UNA AGENDA DE ACTIVIDADES PARA 
CONOCER Y APRECIAR NUESTRO MAR

La Fundación Por el Mar, una orga-
nización dedicada a la conservación 
marina en Tierra del Fuego, desarrolla 
una serie de actividades destinadas a 
acercar a la comunidad local al cono-
cimiento y apreciación del ambiente 
marino. Sofía Ambrosino, implemen-
tadora local de la fundación, por FM 
Master’s compartió detalles sobre es-
tas iniciativas gratuitas que se llevan 
a cabo tanto en Ushuaia como en Río 
Grande durante todo el año.

Ambrosino subrayó que el obje-
tivo principal de estas actividades es 
“acercar a la comunidad fueguina al 
mar e invitar a profundizar un víncu-
lo de cuidado, de valorización de lo 
que tenemos y generar comunidad”. 
Las actividades están diseñadas para 
públicos de todas las edades y buscan 
conectar e integrar a través de distin-
tas instituciones y personas que com-
parten la pasión por el mar y su con-
servación.

Recientemente, la fundación orga-
nizó un taller de cerámica con motivos 
marinos, una actividad muy solicitada 
por la comunidad. “Este sábado hici-
mos una actividad muy linda y muy 
pedida por las personas que nos co-
nocen y que forman parte de nuestra 
comunidad, que fue el taller de cerá-
mica con motivos marinos de la mano 
de Yami Ferias que la pueden encon-
trar en Instagram como @alsurobje-
tos. Lo hicimos en el espacio Prisma”, 
explicó. Durante el taller, los partici-
pantes pudieron ver videos de tomas 
subacuáticas del mar fueguino, lo que 
les permitió inspirarse en la riqueza 
de especies marinas para diseñar sus 
propias piezas de cerámica. “Quedé 
totalmente sorprendida con la crea-
tividad que hubo, se mandaron unas 
piezas tremendas que en este mo-
mento están en el horno, están siendo 
preparadas para que las puedan pasar 

a retirar la semana que viene” dijo.
Además de las personas que ya 

forman parte de la comunidad de 
la fundación, el taller atrajo a nue-
vos participantes que descubrieron 
la convocatoria a través de las redes 
sociales. “Vinieron personas que ya 
nos conocen, que han participado 
de actividades que hacemos y tam-
bién personas nuevas que tal vez ven 
la convocatoria en redes y está bue-
nísimo que más personas conozcan 
el trabajo que hacemos y sobre todo 
conocer el mar”, mencionó Ambro-
sino.

Las actividades de la Fundación 
Por el Mar no solo son una oportu-
nidad para la creación artística, sino 
también para la educación ambien-
tal. “Todo lo que hacemos, es un pre-
texto, una excusa para hablar sobre 
todo lo que está abajo del agua y la 
riqueza de especies que tenemos”, 
añadió. 

En sus actividades, la fundación 
se enfoca en mostrar la importancia 
de los ecosistemas marinos locales, 
como los bosques de algas, que son 
fundamentales para la protección 
costera y el hábitat de numerosas 
especies. “Es muy importante co-
nocerlo porque los bosques tienen 
una función súper importante a 
nivel ecosistémico, nos protegen a 
nosotros de marejadas, de las creci-
das, de las mareas, de los ciclones, 
por ejemplo, pero también albergan 
un montón de especies que son cla-
ves. Desde especies icónicas como 
la centolla hasta muchísimos otros 
moluscos. Ahí se refugian las espe-
cies, tienen crías, comen”, explicó al 
respecto.

Un aspecto destacado es que, a 
diferencia de otras partes del mundo, 
estos bosques de algas están crecien-

FUNDACIÓN POR EL MAR

La organización Por el Mar trabaja en Tierra del Fuego centralizada en la conservación marina, con variadas actividades gratuitas que 
buscan acercar a la comunidad al conocimiento y la valoración de nuestros ambientes marítimos.

do en Tierra del Fuego. “Vale la pena 
aclarar que acá los tenemos crecien-
do, a diferencia del resto del mundo 
en donde están disminuyendo por 
la mano del hombre y por el cambio 
climático. Es algo que hay que valo-
rar y proteger”, enfatizó Ambrosino.

Para quienes deseen participar en 
las actividades de la Fundación Por 
el Mar, la organización publica todas 
sus convocatorias en su cuenta de 
Instagram @porelmar_org. Algunas 
actividades requieren inscripción 

previa debido a los cupos limitados, 
mientras que otras son abiertas al pú-
blico. “Esperamos que se pueda su-
mar cada vez más gente”, concluyó 
entusiasmada Sofía Ambrosino.

Iniciativas de este tipo representan 
una valiosa oportunidad para la co-
munidad fueguina de conectarse con 
su entorno marino y contribuir a su 
conservación, promoviendo así una 
mayor conciencia ambiental y un sen-
tido de pertenencia y cuidado hacia 
los recursos naturales locales.



19 de julio de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

MÁS DE 900 PERSONAS PARTICIPAN DE LOS 
HUBS EN LOS POLOS CREATIVOS

Sobre esto, la secretaria de Gestión, 
Polos y Fábrica de Talentos, Ema Beja-
rano, contó que “nuestras comunida-
des dentro de los Polos, donde nos pro-
pusimos trabajar no solo el período de 
las vacaciones de invierno, sino pensar 
a lo largo del año el día sábado, un día 
activo para la familia, ya que a veces se 
complica, porque las familias trabajan 
y tienen jornadas ya organizadas, y a 
veces los niños y jóvenes quedan sin 
actividades”.

“Así que, pensamos estos Hubs don-
de trabajamos impresión en 3D, tene-
mos robótica, tenemos programación, 
videojuegos, ajedrez y cubo rubrik”, 
señaló y precisó que “estamos conten-

tos por la convocatoria, ya que hemos 
tenido más de 900 personas que se 
inscribieron en las tres ciudades”.

En este sentido, la funcionaria in-
dicó que “apuntamos a edades a par-
tir de los 8 años, teniendo en cuenta 
que está pensado para compartir co-
nocimiento, compartir experiencia y 
también potenciar la creatividad de 
los niños y los jóvenes”, a la vez que 
insistió: “estos espacios están pensa-
dos para compartir, generar comuni-
dad y ver qué le sucede al otro”. 

“Todos los sábados de 2024 nos va-
mos a encontrar con los Hubs en cada 
polo a partir de las 14:00”, finalizó.

La iniciativa es propuesta por la Agencia de Innovación, a través de los polos creativos de las tres ciudades, y tiene como finalidad 
crear comunidad a través de diferentes actividades destinadas a todas las edades. En su oferta temática hay impresión 3D, robótica, 
programación, videojuegos, ajedrez y cubo rubik.

PROVINCIALES

ESTE FINDE SEMANA 
ABRE EL “MERCADO 
MULTIPLICAR” EN TOLHUIN

En una nueva iniciativa para for-
talecer los lazos comunitarios, el 
Municipio de Tolhuin, a través de la 
Secretaría de Turismo y Producción, 
organiza una celebración por el Día 
del Amigo en el Mercado Multiplicar. 
Este evento, que se realizará el vier-
nes 19 y el sábado 20 de julio, pro-
mete ser un espacio de encuentro y 
disfrute para todos los residentes y 
visitantes de la ciudad.

El Mercado Multiplicar, ubicado 
en Cerro Jeujepen 478, abrirá sus 
puertas de 13:00 a 21:30 horas en 
ambas jornadas, ofreciendo una va-
riada muestra de artesanías, manua-
lidades y gastronomía local. 

Es una oportunidad para cono-
cer y adquirir creaciones de los arte-
sanos de la región, así como de de-
gustar platos típicos que reflejan la 
riqueza culinaria de Tolhuin.

DÍA DEL AMIGO
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ENTREGARON DECRETOS DE ADJUDICACIÓN 
DE TIERRAS A PERSONAL MUNICIPAL 

Estuvo acompañado del secretario 
de Hábitat y Desarrollo Territorial Da-
vid Ferreyra,  integrantes del gabinete, 
autoridades del Concejo Deliberante, 
el secretario general del Sindicato de 
Personal Jerárquico de la Municipali-
dad Oscar Umführer y familias muni-
cipales. 

El intendente agradeció a los traba-
jadores y trabajadoras y subrayó que la 
entrega de decretos forma parte de los 
acuerdos celebrados en la mesa sin-
dical para que cada municipal pueda 
cumplir el sueño de la casa propia.

“Vamos a seguir acompañándolos 
para que podamos construir barrio, 
para construir ciudad”, dijo Vuoto, 
quien anunció que viajará a Buenos 
Aires para gestionar posibles líneas de 
financiamiento para la construcción 
de sus viviendas.  

En tal sentido, agradeció especial-
mente al gobernador Gustavo Mele-
lla “porque en sus gestiones ante el 
gobierno nacional pudo sostener la 
obra de ingreso a la ciudad, que para 

nosotros es muy importante y abrió la 
posibilidad de gestionar desde nues-
tro municipio”. Adelantó que también 
mantendrá reuniones con dos bancos 
privados para lograr líneas de créditos 
hipotecarios.  

“Ya entregamos terrenos la semana 
pasada, hoy estamos con Jerárquicos y 
vamos a continuar con las otras orga-
nizaciones”, manifestó el Intendente.

Agradeció al equipo de la Secre-
taría de Hábitat, que “con tan solo 49 
empleados, se ha hecho cargo de un 
gran vacío que ha dejado el IPV, con 
las respuestas que hemos dado en las 
más de mil viviendas, los más de 1200 
créditos Casa Propia y Techo Propio, 
las más de 160 viviendas Procrear y los 
3000 decretos de regularización en la 
ciudad, que son muestra del enorme 
trabajo que ha hecho esta Municipa-
lidad”.   

“En ese camino, en esta tercera 
parte, aspiramos a que podamos cam-
biar las cosas que no están tan bien 
y profundizar las que sí están bien”, 

El intendente Walter Vuoto encabezó la entrega de 53 decretos de preadjudicación de terrenos a integrantes del Sindicato del 
Personal Jerárquico de la Administración Pública, en el marco de la operatoria especial para sindicatos que nuclean a empleados 
municipales, en un acto realizado en la Sala “Niní” Marshall de la Casa de la Cultura. Se trata de lotes ubicados en la urbanización San 
Martín, Barrancas del Pipo y  en la extensión del KyD. 

dijo Vuoto e invitó a las familias mu-
nicipales a “que sigan acompañando 
para que no quede un solo municipal 
sin tierra y que continúen confiando 
porque, tarde o temprano, esta gestión 
siempre cumple”. 

El secretario general de Jerárqui-
cos, Oscar Umfhürer, agradeció a la 
Secretaría de Hábitat y al Intendente 

“porque ha cumplido en lo compro-
metido en una mesa salarial en la que 
plantearon que faltaban las soluciones 
habitacionales”.

Dirigiéndose a sus afiliados, el diri-
gente aseguró que “estoy agradecido y 
orgulloso de cada uno de ustedes y es-
pero compartir la inauguración de cada 
una de sus casas”.

EL EJÉRCITO ARGENTINO PRESENTA NUEVA 
AMBULANCIA PARA TRABAJAR CON EL MUNICIPIO

En un esfuerzo conjunto por me-
jorar los servicios de salud en la ciu-
dad de Tolhuin, el Teniente Primero 
de Ingenieros de la Guarnición Militar 
Tolhuin, Miguel Ángel Moya, visitó el 
Municipio para presentar una nueva 
ambulancia adquirida por el Ejército 
Argentino. Este vehículo, que será uti-
lizado para servicios articulados con 
el Municipio, fue exhibido al inten-
dente Daniel Harrington y a funciona-
rios de diversas áreas municipales.

Acompañado por el Cabo Prime-
ro Matías Soria y el Sargento Lucas 
Cruz, Moya mostró las capacidades 
del nuevo vehículo. La ambulancia, 
un modelo 0km con equipamiento de 
media complejidad, 4x4 y sistema de 
comunicación radioeléctrico propio, 
estará asistida por un profesional de 
la salud. 

Este nuevo recurso no solo des-

comprimirá las demandas de los 
centros de salud locales, sino que 
también fortalecerá los lazos entre el 
Ejército y la comunidad de Tolhuin.

El Intendente Harrington expre-
só su agradecimiento y destacó la 
importancia de esta iniciativa: “Esta 
colaboración con el Ejército Argen-
tino es fundamental para seguir for-
taleciendo la atención médica en 
nuestra ciudad, estrechando lazos 
con nuestra comunidad. Apreciamos 
profundamente este gesto que de-
muestra el compromiso del Ejército 
con el bienestar de nuestros veci-
nos”.

El trabajo conjunto entre el Mu-
nicipio y las Fuerzas Armadas no se 
limita a la salud pública, también se 
proyectan propuestas educativas y 
se acompañan diversas actividades 
locales que contribuyen al desarro-

USHUAIA

TOLHUIN

llo y crecimiento de la ciudad. Este 
enfoque integral busca garantizar 
que los servicios esenciales, como la 

atención médica, estén disponibles y 
sean accesibles para las y los tolhui-
nenses.
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LA ECONOMÍA ARGENTINA CRECIÓ EN MAYO 
TRAS SEIS MESES DE RECESIÓN

El Instituto Nacional de Estadística 
y Censos (INDEC) publicó este jueves 
los datos del Estimador Mensual de 
Actividad Económica (EMAE) corres-
pondientes al mes de mayo de 2024, 
los cuales mostraron un crecimiento 
económico, rompiendo así una racha 
de seis meses consecutivos de caídas.

Según el informe, la actividad eco-
nómica creció un 2,3% en compara-
ción con mayo del año pasado y un 
1,3% en relación a abril de 2024, to-
mando en cuenta la medición desesta-
cionalizada. Estos resultados positivos 
se deben en gran medida al desempe-
ño sobresaliente de ciertos sectores.

En comparación con mayo de 2023, 
seis de los sectores que componen el 
EMAE mostraron incrementos signifi-
cativos. Destacan en particular la agri-
cultura, ganadería, caza y silvicultura 
con un aumento del 103,3%, y electri-
cidad, gas y agua con un incremento 
del 11,0%.

El sector de agricultura, ganade-
ría, caza y silvicultura no solo lideró 
el crecimiento con su impresionante 
aumento del 103,3% interanual, sino 
que también tuvo la mayor incidencia 
positiva en la variación del EMAE. Le 
sigue la Explotación de minas y cante-
ras, que experimentó un crecimiento 
del 7,6%.

No obstante, no todos los sectores 
mostraron signos de recuperación. 
Nueve de ellos presentaron caídas en 
la comparación interanual, destacán-
dose la construcción con una dismi-
nución del 22,1% y la industria ma-
nufacturera con una caída del 14,2%. 
Estos sectores, junto con el comercio 
mayorista, minorista y reparaciones 
que decreció un 11,4%, le restaron 4,6 
puntos porcentuales al crecimiento in-
teranual del EMAE.

A pesar de estas caídas, el robusto 
desempeño del sector agrícola permi-
tió al gobierno superar un periodo de 
seis meses de recesión económica. En 
este contexto, el presidente Javier Milei 
utilizó su cuenta en la red social X para 
compartir la publicación del INDEC y 
celebrar los resultados.

A continuación, se detallan los 
datos sectoriales del EMAE:

Agricultura, ganadería, caza y silvi-
cultura: +103,3% ia

Electricidad, gas y agua: +11,0% ia
Explotación de minas y canteras: 

+7,6% ia
Transporte y comunicaciones: 

+2,6% ia
Enseñanza: +0,9% ia
Servicios sociales y de salud: +0,2% 

ia
Administración pública y defensa: 

-0,5% ia
Actividades inmobiliarias, empre-

sariales y de alquiler: -0,6% ia
Impuestos netos de subsidios: 

INDEC

El INDEC reportó un crecimiento económico del 2,3% interanual en mayo, rompiendo una racha de seis meses de caídas. El sector 
agrícola lideró el repunte, mientras que la construcción y la industria manufacturera continuaron en descenso.

-3,6% ia
Otras actividades de servicios co-

munitarios, sociales y personales: 
-5,4% ia

Hoteles y Restaurantes: -7,2% ia
Intermediación financiera: -8,2% ia
Pesca: -10,5% ia

Comercio mayorista, minorista y 
reparaciones: -11,4% ia

Industria manufacturera: -14,2% 
ia

Construcción: -22,1% ia
Este resurgimiento en los núme-

ros de la actividad económica en 

mayo proporciona un respiro al gobier-
no, en busca de una recuperación sos-
tenida en los próximos meses. La evo-
lución de los más grandes y favorecidos 
sectores será crucial para determinar si 
la economía puede mantener esta ten-
dencia positiva.
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AHORA PETTOVELLO SE QUEDA CON LAS FRAZADAS

En los galpones de Capital Humano 
no sólo se acumulan toneladas de ali-
mentos sin repartir, sino que además, 
mientras el país atraviesa el invierno 
más crudo de los últimos sesenta años, 
permanecen retenidas al menos unas 
65 mil frazadas. El referente de la orga-
nización Proyecto 7, Horacio Ávila, de-
nunció en diálogo con Página/12 que 
esas mantas podrían servir para cobijar 
a las personas en situación de calle, las 
que más están sufriendo la ola polar. 
Desde fines de mayo fallecieron por lo 
menos 15 personas sin techo en todo 
el país, en su mayoría por hipotermia. 
Ávila relató a este diario que elevó ese 
mismo planteo ante distintos funciona-
rios que responden a Sandra Pettovello, 
pero hasta ahora no obtuvo respuesta. 
“No encontramos ninguna explicación 
para que no las repartan. Es una perver-
sión y una falta de empatía con el pue-
blo que no tiene precedentes”, sostuvo.

Este diario dio a conocer hace un 
mes el listado de productos que tenía 
en stock el ministerio de Capital Huma-
no desde diciembre pasado. El catálogo 
formaba parte de una auditoría interna 
que lleva la firma de la propia Pettove-
llo y, además de contar con el stock de 

Las bajas temperaturas ya se cobraron la vida de al menos 15 personas en situación de calle en todo el país. En ese contexto, 
organizaciones que trabajan la problemática le reclaman a la ministra que agilice la entrega de un lote de mantas que heredó de la 
gestión anterior. Según una auditoría interna, a diciembre del año pasado había más de 80 mil en stock. 

COPA AMÉRICA
CAPITAL HUMANO

alimentos, figuraban otros elementos, 
entre ellos colchones, ropa y también 
frazadas. En total, el stock inicial era 
de 81.861 mantas listas para repartir 
en invierno. De ese total “habrán re-
partido, con toda la furia, unas 15 mil. 
Del resto no tenemos ni noticias”, de-
nunció Ávila.

Según figura en esos mismos regis-
tros de Capital Humano que publicó 
Página/12, al 10 de diciembre había 
unas 16.500 frazadas de una plaza y 
5.998 de dos plazas guardadas en el 
depósito de Villa Martelli, más otro 
lote de 41.370 de una plaza en Tafí Vie-
jo, en Tucumán, y otro de 18.000 en el 
galpón que el ministerio administra 
en el barrio de Palermo.

 “Da mucha vergüenza. Tienen to-
neladas de alimentos que no quieren 
entregar, a pesar de que la justicia se lo 
ordenó. Y ahora se le suma que tiene 
guardadas las frazadas, en medio de 
una ola polar y de decenas de muer-
tes”, apuntó el dirigente fundador de 
la organización Proyecto 7, que se de-
dica a la problemática desde hace casi 
dos décadas.

Un reparto ineficiente
Ante la consulta de este diario, 

desde el entorno de la ministra asegu-
raron que “se están haciendo envíos 
al sur constantemente de frazadas y 
abrigos”, con énfasis en la Patagonia. 
A fines de junio, Pettovello coordinó 
junto al ministro de Defensa, Luis Pe-
tri, la entrega de frazadas y ropa para 
las provincias de Santa Cruz, Chubut, 
Neuquén y Río Negro, azotadas por 
temperaturas extremas. “En los próxi-
mos días distribuiremos más”, agre-
gan. 

El operativo conjunto fue realiza-
do el 28 de junio, cinco días después 
de que se confirmara oficialmente la 
primera de las muertes en el sur por la 
ola polar. Fue en Caleta Olivia, Santa 
Cruz y se confirmó el domingo 23 del 
mes pasado. Se trataba de un varón de 
59 años, Óscar Víctor Quinteros, cuyo 
cuerpo fue encontrado por sus vecinos 
en un descampado. La autopsia reveló 
que sufrió un paro cardiorespiratorio 
como consecuencia de las bajas tem-
peraturas. 

Ávila desmiente que las mantas 
se estén entregando según las nece-
sidades del invierno, y recuerda que 
en años anteriores, el Estado no sólo 
repartía mantas --a través de las or-
ganizaciones como Proyecto 7 y otras 
asociaciones de asistencia-- sino kits 
de frío, camperas y colchones, muchos 
de los cuáles provenían de incautacio-
nes en la aduana. Los envíos, desde la 
llegada del gobierno libertario, se cor-
taron. 

También recuerda que está vigente 
la ley nacional 27664 que protege los 
derechos ese sector de la población, 
que está en el peor de los mundos. La 
ley fue sancionada en la pospandemia 
e implementada a medias por el go-
bierno anterior. El referente sostiene 
que Pettovello la está desfinanciando: 
en la última reunión que mantuvo con 
funcionarios del ministerio, le dijeron 
que el Gobierno no tiene pensado ar-
mar nuevos centros de integración, 
pero sí construir “más duchas” en los 
centros urbanos. “Es algo insólito. Por 
supuesto que cuando nos dijeron eso, 
nos levantamos y nos fuimos”. 

Por ese tipo de planteos, Ávila fue 
amenazado de muerte. “Hay una bala 
en tu nombre”, fue el mensaje que re-
cibió, en su casa, hace apenas unos 
días.

Los muertos por el frío
Desde el comienzo del invierno, se-

gún pudo relevar este diario, ya murie-
ron ocho personas en situación de calle 
sólo en la Ciudad de Buenos Aires. La 
última se confirmó este jueves a la ma-
ñana, sobre Av San Juan 1619. Se trata-
ba de un varón de entre 60 y 70 años, 
todavía sin identidad, que no presenta-
ba signos de violencia o heridas en su 
cuerpo, según el parte policial. 

Pero las muertes por hipotermia en 
medio de la inasistencia no finalizan en 
General Paz. Sin frazadas que lleguen 
del Estado nacional, Salta fue el prime-
ro en registrar fallecidos por las bajas 
temperaturas en mayo. Se trató de dos 
personas en situación de calle, que mu-
rieron sin la posibilidad de hospedar-
se en refugios y sin el abrigo necesario 
para soportar heladas de menos de cero 
grados.

Los casos se repiten en todo el país 
en el último mes y medio:

El padre de Lucas Cárdenas entró en 
shock cuando encontró a su hijo de 26 
años muerto en una casa en construc-
ción, en el cruce de las calles 3 y 4 de 
Río Gallegos. Los primeros informes de 
la autopsia hablaron de hipotermia: por 
esos lares, a las heladas que llegan hasta 
los menos diez grados también hay que 
sumarle las ráfagas de viento. 

Fernando Guccini Sousa Vieira, ca-
mionero brasileño, se congeló en el 
pasaje Uspallata, cuando demoraba su 
paso a Chile. 

En Mar del Plata hallaron muerta a 
una mujer NN en situación de calle en 
plena Plaza Roche. 

El crudo invierno en Corrientes se 
llevó la muerte de Ceferino Giménez, 
un hombre de apellido Coronel y de 
Eduardo Mario Gil, todos por hipoter-
mia.

En la madrugada del sábado, en la 
Ciudad de Santa Fe, el frío provocó la 
muerte de una mujer de 59 años que 
esperaba el colectivo en el barrio Altos 
de Noriega. 

Ante ese panorama, el Gobierno 
nacional parece haber dejado en claro 
una clara directiva: “si tenés frío, jode-
te”, porque sino no se explica que en el 
segundo junio más frío de décadas haya 
más de 65 mil frazadas que juntan pol-
vo en los depósitos de Capital Humano.
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5.500 HECTÁREAS QUEMADAS EN LAS 
SIERRAS DE CÓRDOBA

El incendio forestal en el cerro 
Champaquí de Córdoba ya afectó a más 
de 5.500 hectáreas entre los valles de 
Traslasierra y Calamuchita, según infor-
mó el Gobierno provincial este miérco-
les. El combate de las llamas --que lleva 
cuatro días-- implica el trabajo de más 
de 300 personas. Esta mañana, las lla-
mas avanzaron hacia el sur, pero por el 
momento no hay viviendas en riesgo.

Una chispa de soldadura, probable 
causa del incendio en la catedral de 
Ruán

“Está bastante complicado, si bien 
no hay casas cerca, se está quemando 
toda la sierra”, precisó en declaraciones 
a la prensa Maximiliano Pereyra, jefe 
comunal de Luyaba, lugar en el que se 
desarrolla el frente más amplio del in-
cendio.

De acuerdo con la Secretaría de Ges-
tión de Riesgo Climático, Catástrofes y 
Protección Civil, 300 bomberos volunta-
rios trabajan desde el mediodía de este 
miércoles para extinguir el fuego, con el 
apoyo de aviones hidrantes y helicópte-
ros enviados por Nación. El vocero de 
esa área, Roberto Schreiner, precisó que 
el foco ígneo se dirige hacia el sur.

“El perímetro sigue siendo impor-
tante”, definió el funcionario, pero tam-
bién destacó la participación de 275 
bomberos voluntarios y otros agentes 
para el operativo. “Están haciendo un 
gran trabajo desde hace cuatro días”, 
aseguró en un comunicado oficial de la 
Provincia.

“Esperemos que las ráfagas de viento 
norte no sean tan altas para poder se-
guir trabajando”, consignó Schreiner. 

transporte de personal, debido a la di-
ficultad de acceso al área del incendio, 
y un camión comando de operaciones 
de emergencia (COE).

Sin embargo, el Gobierno nacional 
manifestó en reiteradas oportunida-
des su desinterés por el cuidado del 
ambiente. En los primeros días de ges-
tión, el presidente Javier Milei prome-
tió derogar la ley de Manejo del Fuego, 
una norma aprobada por el Congre-
so a finales de 2012 y que tuvo un rol 
central a la hora de establecer presu-
puestos mínimos para el combate de 
incendios forestales y rurales.

Además, desde diciembre del 2023 
el Gobierno dejó de actualizar el re-
porte diario del SNMF. Este informe 
detallaba las jurisdicciones argentinas 
afectadas por incendios y precisaba si 
las llamas estaban contenidas, contro-
ladas o activas. 

Si bien en el DNU 70/23 no derogó 
ninguna norma referida al tema, con 
la sanción de la ley Bases el Presiden-
te quedó habilitado para “modificar, 
transformar, unificar, disolver o liqui-
dar los fondos fiduciarios públicos”, 
como los de Manejo del Fuego o Pro-
tección de Bosques Nativos.

La rotación del viento en la zona dificulta la tarea de los bomberos voluntarios. Hasta el momento no hay personas evacuadas, y el 
fuego no implica riesgo para viviendas.

COPA AMÉRICA
INCENDIO EN EL CERRO CHAMPAQUÍ

“Si se mantiene así, estamos tranqui-
los. No quiere decir que esté contro-
lado todavía, pero por el momento, 
algunos bomberos han logrado inclu-
sive entrar por el lado sur caminando 
o con camionetas”.

La Provincia dispuso una base ope-
rativa en Yacanto, conformada por el 
Comando Único de Operaciones de 
Argentina, autoridades de las agru-
paciones regionales, Protección Ci-
vil de la provincia, la ETAC y del Plan 
Integral de Manejo del Fuego. Desde 
la Secretaría remarcaron que hasta el 
momento no hay personas evacuadas 
y que el fuego no implica riesgo para 
viviendas.

El Servicio Meteorológico Nacio-
nal (SMN) publicó en la tarde de este 
miércoles una imagen satelital del in-
cendio en las Sierras Grandes, provin-
cia de Córdoba. La imagen muestra el 
área quemada en tonos rojizos y las 
llamas que todavía se expanden por 
las laderas de las sierras.

La previsión meteorológica del 
ente oficial para este jueves 18 de julio 
anticipa que la dirección predominan-
te del viento será del Norte, con cielo 
mayor a parcialmente nublado. Recién 
para el viernes 19 hacia la tarde noche 
se esperan bajas probabilidades de 
lluvias aisladas, que podrían colaborar 
con la extinción de las llamas. 

Un Gobierno que descree del 
calentamiento global

Desde la cartera de Ambiente de la 
Nación precisaron que enviaron a la 
zona dos helicópteros Bell 407 para el 

VIAJABAN PARA ESPARCIR 
LAS CENIZAS DE UN 
FAMILIAR, VOLCARON Y 
MURIÓ UNA MUJER

En el auto viajaban cinco mujeres, 
familiares entre sí, que provenían de 
Buenos Aires. Se investiga el motivo por 
el que el vehículo mordió la banquina y 
la conductora perdió el control.

Una mujer de 57 años murió y otras 
cuatro resultaron heridas tras volcar so-
bre la Ruta Nacional 151 cuando se diri-
gían a la ciudad rionegrina de Bariloche 
para esparcir las cenizas de un familiar 
que había fallecido días atrás.

El accidente fatal sucedió este miér-
coles por la tarde cuando las cinco mu-
jeres viajaban en sentido norte-sur —
en dirección desde Catriel hacia Barda 
del Medio—, en un auto Renault Dus-

COPA AMÉRICA

ter color gris. En el kilómetro 74, por 
motivos que son de investigación, el 
vehículo mordió la banquina, la con-
ductora perdió el control y volcó, pro-
vocando la muerte de una de ellas.

Las tres mujeres que iban en el 
asiento trasero salieron despedidas, 
motivo por el cual creen que viajaban 
sin el cinturón de seguridad puesto, 
según informó el medio Río Negro.

Con respecto a la víctima fatal, de 
apellido Cornejo, las autoridades indi-
caron que iba en el asiento del acom-
pañante y que era hermana de la con-
ductora.

RÍO NEGRO
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

FRANCOS REUNIÓ AL PRO, UCR Y HACEMOS 
COALICIÓN FEDERAL

Los “dialoguistas” entraron en la 
segunda fase del Gobierno. Este jue-
ves fueron a la Rosada para pensar una 
nueva estrategia respecto a la agenda 
parlamentaria. 

La oposición dialoguista en la Cá-
mara de Diputados se sumó en la tarde 
del jueves a la segunda fase de La Liber-
tad Avanza. El jefe de Gabinete, Guiller-
mo Francos, recibió en Casa Rosada a 
los presidentes de bloque del PRO, la 
UCR y Hacemos Coalición Federal en 
Diputados para informarles sobre los 
avances en la reglamentación de la ley 
Bases y el paquete fisca,l y analizar la 
agenda parlamentaria del próximo se-
mestre, que incluye el proyecto de re-
forma electoral.

Junto a Francos se sentaron Cris-
tian Ritondo (PRO), Rodrigo de Loredo 
(UCR) y Miguel Ángel Pichetto (Hace-
mos Coalición Federal), a quienes le 
presentó los temas centrales que el Go-
bierno quiere impulsar en el Congreso 
y para los que necesita, como ocurrió 
con la Ley Bases, del respaldo opositor 
para avanzar en cualquier aprobación, 
debido al bloque de solo 37 diputados 
con el que cuenta, al menos, hasta las 
elecciones legislativas del próximo año. 

Precisamente un tema central de la 
agenda apuntó a modificaciones que 
el Ejecutivo quiere alcanzar para las 
elecciones del año próximo. Sería una 
reforma electoral que elimine las PASO, 
además de la sanción definitiva de la 
ley que establece la Boleta Única de Pa-
pel, a partir del año próximo, que está 

COPA AMÉRICA

en consideración del Senado.
El titular del bloque del PRO anti-

cipó que también funcionarán como 
coalición en la Cámara baja para es-
tas reformas: “Dentro de la agenda 
legislativa del PRO está cómo hacer 
más ágil las primarias y la instrumen-
tación de la Boleta Única”, adelantó. 

Participaron además el presidente 
de la Cámara de Diputados, Martín 
Menem; el jefe del bloque de La Liber-
tad Avanza (LLA), Gabriel Bornoroni; 
el vicejefe de Gabinete, José Rolandi; 
el vicejefe de Gabinete del Interior, 
Lisandro Catalán; la secretaria de Pla-
neamiento Estratégico, María Ibarzá-
bal, y el subsecretario de Gestión Ins-
titucional, Eduardo “Lule” Menem.

“La invitación la hizo el jefe de Ga-
binete, que nos informó con mucho 
detenimiento cómo estaba avanzando 
el proceso de reglamentación de tan-
to la Ley Bases como el capítulo fiscal. 
Ese fue el corazón de la charla, la im-
portancia de ambas leyes en la instru-
mentación ya de las políticas activas 
del Gobierno”, comentó a la prensa 
Pichetto al retirarse de Casa Rosada.

“Luego (Francos) enunció un con-
junto de ideas y lineamientos para la 
etapa parlamentaria que viene, que las 
vamos a analizar a la tarde en la Cá-
mara de Diputados, en presencia de 
los funcionarios del Gobierno”, agre-
gó. El exsenador valoró la sanción de 
la Ley Bases y el paquete fiscal como 
“instrumentos importantes que el 
Gobierno tiene que poner a funcionar 

rápidamente a través de la gestión y 
de la reglamentación”.

De Loredo, por su parte, recordó 
que los tres bloques que se reunieron 
este jueves con Francos fueron “deci-
sivos a la hora de aprobar la Ley Ba-
ses” y sostuvo que los “embarga una 
preocupación que tiene que ver con 
la etapa de la gestión, que involucra 
la reglamentación de los textos de la 
Ley Bases”. 

“Es una mega reforma de múltiples 
aspectos. Sabemos que se ha regla-
mentado el blanqueo, que se ha regla-
mentado la moratoria, pero justamente 
la reunión fue convocada por el jefe de 
Gabinete para decir que estaban en bre-
ve a punto de sacar la reglamentación 
de Ganancias, que es un tema que va a 
impactar claramente. También la regla-
mentación del nuevo sistema hidrocar-
burífero y la reglamentación del RIGI”, 
adelantó el titular de la UCR dialoguista.

UNA OPOSICIÓN MÁS AMIGABLE QUE NUNCA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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